

ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ПРАВО

Т. А. Азизов

ЮРИДИЧЕСКОЕ ПОНЯТИЕ «ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЕ ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ СИТУАЦИИ» ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

Главная цель статьи — выявить особенности юридического понятия «чрезвычайные экологические ситуации» по законодательству Российской Федерации и Республики Узбекистан. Для этого проводится сравнительно-правовой анализ законодательства России и Узбекистана.

Несмотря на наличие основных правовых актов, направленных на регулирование отношений в сфере чрезвычайных экологических ситуаций в Российской Федерации и в Республике Узбекистан, все же имеются некоторые предпосылки для совершенствования отдельных норм и положений, содержащихся в них. В этом плане считается актуальным, в первую очередь, обратить внимание на состояние разработанности понятийного аппарата в сфере чрезвычайных экологических ситуаций с точки зрения пригодности и целесообразности отдельных его элементов для оптимального учета потребностей современного состояния практики и научных достижений. В связи с этим принципиально важным является определение понятия чрезвычайной экологической ситуации в законодательстве исходя из наличия чрезвычайного юридического события — техногенной аварии или природного бедствия.

Ключевые слова: законодательство Российской Федерации, законодательство Республики Узбекистан, защита населения от чрезвычайных ситуаций, охрана окружающей среды, чрезвычайная экологическая ситуация, техногенная авария, природная катастрофа.

Azizov Tukhtamish A.

LEGAL NOTION “ENVIRONMENTAL EMERGENCIES” UNDER THE LEGISLATION OF THE RUSSIAN FEDERATION AND THE REPUBLIC OF UZBEKISTAN

The main purpose of the article is to identify the peculiarities of the legal notion “environmental emergencies” under the legislation of the Russian Federation and the Republic of Uzbekistan. For this purpose the author performs a comparative and legal analysis of the legislation of Russia and Uzbekistan.

Despite a number of main legal acts aimed at regulating relations in the sphere of environmental emergencies in the Russian Federation and in the Republic of Uzbekistan, there are certain premises for improving separate rules and provisions which they contain. In this regard, it is urgent, firstly, to focus on the level of definitions development in the sphere of environmental emergencies from the perspective of their suitability and expediency of their separate elements in order to effectively meet the needs of modern practice and scientific achievements. Therefore, it is essential to define the notion of an environmental emergency in the legislation by reference to the presence of an extraordinary legal event — a technological accident or a natural disaster.

Keywords: legislation of the Russian Federation, legislation of the Republic of Uzbekistan, protection of population from emergencies, environmental protection, environmental emergency, technological accident, natural disaster.

Азизов Тухтамиши Азамович — аспирант, Санкт-Петербургский государственный университет, Российская Федерация, 199034, Санкт-Петербург, Университетская наб., 7/9; azizovt@rambler.ru

Azizov Tukhtamish Azamovich — postgraduate student, St. Petersburg State University, 7/9, Universitetskaya nab., St. Petersburg, 199034, Russian Federation; azizovt@rambler.ru